
 

 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL       
VERSIÓN N° 0608 

 

 
 

“2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria”. 

 
 

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO” 
 

Ciudad de México, a 3 de febrero de 2020. 
 
DIPUTADA LAURA ANGÉLICA ROJAS HERNÁNDEZ 
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Diputados 
 
Entrevista realizada en Enfoque Noticias, con Alicia 
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PREGUNTA.- Tenemos en la línea a la presidenta de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, Laura Angélica Rojas Hernández. ¿Cómo 
estás, Laura? ¡Qué gusto, diputada de saludarte! hoy, aquí, en Enfoque 
Noticias. 
 
RESPUESTA.- Igualmente, Alicia. Muy buenas noches a ti y al 
auditorio.  
 
PREGUNTA.- Finalmente quedó instalado el Congreso, el sábado 
pasado, en esta semana empieza el  desahogo de la agenda legislativa. 
Qué nos podrías adelantar de los acuerdos en materia de coordinación 
política y, también, en la Mesa Directiva para agenda esta legislativa 
del periodo de sesiones ordinaria. 
 
RESPUESTA.- Decirte a ti y al auditorio, que independientemente de 
la agenda de cada grupo parlamentario estará impulsando, desde la 
presidencia de la Mesa Directiva estaré trabajando por la aprobación 
una serie de reformas en cuatro temas que nos convocan a todos, 
que son temas de consenso. 
 
El primero de ellos, es la agenda de igualdad entre mujeres y 
hombres. Tenemos que seguir avanzando en esta en esta materia. 
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Es la primera vez, que en la historia de México, estamos 
prácticamente representada a la par las mujeres y los hombres, 
tanto en la Cámara de Diputados como en la Cámara de Senadores.  
 
Y eso es producto de una serie de reformas que durante más de 20 
años en llevado a cabo, pero la igualdad todavía está muy lejos de 
ser una realidad para la mayoría de las mujeres en nuestro país. 
 
Todavía está muy lejos de que esta igualdad; por ejemplo, en 
salario, esta igualdad en trato; es decir, que no suframos de 
violencias, etc. Que sea una realidad para la mayoría de las mujeres. 
Seguimos teniendo este gravísimo problema del feminicidio, etc. 
 
Otro tema que es importante y también de consenso, es la agenda 
favor de las niñas, niños y adolescentes. Creo que lo que sucedió 
con José Ángel en Coahuila, esta tragedia, nos movió a todos y nos 
hizo darnos cuenta de que esta es una agenda en la que tenemos 
que trabajar todos unidos. 
 
Que debería ser una prioridad para todos los grupos parlamentarios. 
 
Entonces, decirte que hay 83 iniciativas presentadas y dictaminar en 
la Cámara de Diputados que tienen que ver con esto, con derechos 
de las niñas, niños, adolescentes, entonces voy a trabajar fuerte con 
las comisiones respectivas para que en este periodo ordinario de 
sesiones se dictamine la mayor parte. 
 
PREGUNTA.- En el sentido que sea, ¿no? Negativa o positiva pero… 
 
RESPUESTA.- … pero que se discuta. El otro tema, Alicia, es el de 
medio ambiente de medio ambiente y cambio climático. Es otro 
tema que me parece…  
 
PREGUNTA.- La agenda de género, la de derecho de niñas, y niños, 
luego la agenda de cambio climático. 
 
RESPUESTA.- Exactamente. Y la última el cumplimiento de la agenda 
20-30 de las Naciones Unidas, es esta agenda que en 2015 fue 
adoptada por todos los países que son integrantes de la ONU, México 
por supuesto y que tiene que ver con el desarrollo, cómo avanzamos 
todo el (…) hacia mejores y mayores niveles desarrollo. 
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En ese sentido, la Cámara de Diputados tiene también un granito 
que aportar y estaremos trabajando fuerte para cubrimiento de 
objetivos de la agenda. 
 
PREGUNTA.- ¿No ha resultado un poquito difícil, el combinar las 
agendas partidarias o partidistas con la agenda, digamos, de este tipo 
de temas?  
 
Porque al final depende del interés que tiene el grupo mayoritario o las 
capacidades que tiene de negociación que puedan impulsarse y hoy 
como que no vemos que salga, nada más, que no esté en la agenda de 
Morena. 
 
RESPUESTA.- Fíjate que en el periodo anterior estuvo prácticamente 
a la par, un poquito más, las reformas que se aprobaron por 
unanimidad. Alrededor, si no mal recuerdo, unas 55 reformas que 
aprobó la Cámara de Diputados que fueron votadas por todos los 
grupos parlamentarios a favor. Y luego alrededor de 50, 51 reformas 
que fueron votadas por la por la mayoría. 
 
Entonces, esos números reflejan que sí hay temas, en los que como 
te decía, son de consenso, son unánimes y uno de esos temas fue; 
por ejemplo, el incluir en la ley nuevos tipos de violencia, como la 
violencia obstétrica, como la violencia digital, por ejemplo. 
 
Entonces, sí hay temas de consenso y yo como presidenta de la 
Mesa, justamente, estoy trabajando en impulsar esos temas que son 
de consenso; hacerlos visibles, hacer el trabajo de identificación, de 
diálogo, entre los grupos precisamente para para que avancen. 
 
PREGUNTA.- En la agenda de cambio climático; por ejemplo, hay temas 
que son verdaderamente importantes y deberían ser de la agenda 
legislativa, como la coordinación de las zonas metropolitanas del país, 
para tener una misma política ambiental, porque al final de cuentas, 
hoy, el globo te queda muy claro, las nubes, el viento, el sol y el agua, 
pues se pasan de una región a otra o de una micro región a otra y todos 
estamos viviendo las consecuencias del poco hacer en México, ¿no? 
 
RESPUESTA.- Así es Alicia. Muchísimo tiene que ver con coordinación 
con los distintos órdenes de gobierno, también está el tema 
pendiente de la ley general de agua, ese también es fundamental.  
 
Está el tema de la regularización del uso de plásticos. 
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PREGUNTA.- Exacto, que nadie sabe que parte del plástico, en qué 
lugar ya no te dan o qué te dan, eso es muy importante, de una vez 
tener una ley general, ¿no? 
 
RESPUESTA.- Sí, exactamente. Ese es  otro tema y yo aquí también 
pues haría un llamado a la reflexión y que espero que podamos 
hacerlo visible a través de este trabajo que es… México que tiene 
que avanzar hacia las energías renovables, para que tuvimos una 
regresión, en ese sentido. 
 
Ahora con la construcción de la nueva refinería, el mundo está 
avanzando hacia el uso de energías renovables energías limpias 
México también tendría que estar haciendo lo mismo y pues yo 
confío que esa sea una recomendación o una petición de parte del 
Congreso hacia el Poder Ejecutivo en ese sentido. 
 
Entonces, son estos cuatro temas y comentarte, Alicia, 
rápidamente, que tenemos por mandato de la Corte, tenemos que 
resolver. No sólo la Cámara Diputados sino el Congreso en su 
conjunto, el tema de marihuana, regular el uso de marihuana para 
uso lúdico, el tema de los salarios…. 
 
PREGUNTA.-… para uso lúdico y también en medicina legal, ¿no? 
 
RESPUESTA.- Exactamente para uso medicinal. Ya está, ya es legal.  
 
PREGUNTA.- Sí, pero no la cumplen. 
 
RESPUESTA.- A nivel legislativo ya está resuelta esa parte. Lo que 
tenemos que es avanzar. Ahora, en el uso lúdico. 
 
Y Alicia, un tema que es muy importante será la renovación de 
cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral, que terminan su 
mandato el próximo 6 de abril y que la Cámara de Diputados tiene 
que elegir a su sustituto. 
 
Es un tema de la mayor relevancia para el país, para la sociedad. El 
INE es una institución que es la responsable de organizar las 
elecciones y en gran medida es uno de los pilares de nuestra 
democracia y entonces hay que estar muy atentos a ese proceso, 
cuidarlo desde el principio. Lo que está en juego es preservar la 
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independencia, la autonomía y el profesionalismo del Instituto 
Nacional Electoral. 
 
Entonces, digamos, son los temas más importantes… 
 
PREGUNTA.- El nombramiento, de los consejeros del INE requiere 
mayoría calificada, ¿no? 
 
RESPUESTA.- Así es… 
 
PREGUNTA.- ¿En la Cámara de Diputados? 
 
RESPUESTA.- Así es, en la Cámara de Diputados. 
 
PREGUNTA.- ¡Vaya tema! Muchísimas gracias, diputada Laura Angélica 
Rojas Hernández, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados. Gracias, Laura. 
 
RESPUESTA.- Gracias a ti, Alicia, muy buenas noches a ti y al 
auditorio. 
 

--ooOoo-- 
 

 


